
Хорошо сработали!
Раньше, до объединения МГТУ 

с МаГУ, только технический вуз 
на развитие инфраструктуры полу-
чал ежегодно до 100 млн рублей. В 
2016 году объединенный вуз полу-
чил всего 20 млн рублей. Несмотря 
на это, основная задача, в частно-
сти, обеспечить комфортные усло-
вия для учебы и работы, выполне-
на. «Я как руководитель удовлет-
ворен работой своей команды, ко-
торая обеспечила нормальные 
условия к началу учебного года» 
- резюмировал ректор.

Порадовала и вступительная 
кампания: студентами вуза ста-
ли более трех тысяч абитуриен-
тов. Конкурс как на очную, так и 
на заочную формы обучения со-
ставлял более четырех человек на 
место. Вуз принял абитуриентов 
из Челябинской, Оренбургской, 
Свердловской, Самарской, Саха-
линской областей, Красноярско-
го края и Ханты-Мансийского АО, 
Республики Саха (Якутия), Баш-
кортостана, Казахстана, Киргизии, 
Таджикистана. Наиболее востре-
бованные направления подготов-
ки – машиностроение, мехатро-
ника и робототехника, прикладная 
информатика, педагогическое об-
разование (иностранные языки). 
Среди поступающих в колледжи 
наибольшей популярностью поль-
зуются программы: товароведе-
ние и экспертиза продовольствен-
ных товаров, программирование в 
компьютерных системах; в маги-
стратуру – строительство и элек-

троника, энергетика, мехатрони-
ка. Среди заочников популярны 
металлургия, горное дело, стро-
ительство. Впервые осуществлен 
прием на магистерские програм-
мы технического профиля по заоч-
ной форме обучения. Это прекрас-
ная возможность получить второе 
высшее образование за 2,5 года.

И гуманитарии тоже!
Продолжает развиваться гума-

нитарная составляющая вуза, по 
данным направлениям увеличи-
лось количество бюджетных мест; 
ученые-гуманитарии принима-
ют участие в научной работе вуза, 
привлекая немалые средства на 
развитие своих научных направ-
лений в рамках выполняемых ву-
зом проектов, количество кото-
рых с каждым годом увеличивает-
ся: помимо хоздоговорных работ 

по заказам промышленных пред-
приятий продолжится выполне-
ние научных исследований в рам-
ках грантов престижных научных 
организаций, каждый из которых 
внесет в общую копилку от 400 
тыс. до 10, 5 млн. рублей каждый. 
Кроме этого, ученые выполняют 
три крупных комплексных проек-
та по созданию высокотехноло-
гичного производства по заданию 

Правительства РФ с общим объе-
мом финансирования 300 млн. ру-
блей. В научной работе принима-
ют активное участие и 1748 сту-
дентов. И этот факт является по-
водом для гордости. Тем более что 
вырастить не только высококласс-
ного специалиста в своей области, 
но еще и ученого – это огромный 
труд.
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В последние годы Магнитогор-
ский государственный техниче-
ский университет им. Г.И. Носо-
ва уверенно повышает свою узна-
ваемость на глобальном уровне. 
Так в текущем году значительно 
улучшились его позиции в между-
народном рейтинге Webometrics 
Ranking of World Universities, бла-
годаря чему общее положение 
МГТУ им. Г.И. Носова в нем по-
высилось на 3387 позиций.

Webometrics Ranking of World 

Universities - это система рейтин-
га мировых университетов, осно-
ванная на комбинированном по-
казателе, учитывающем как объем 
веб-содержимого, так и видимое 
влияние этих публикаций по числу 
внешних цитат. Целью рейтинга 
является повышение присутствия 
вузов и научно-исследовательских 
институтов в Интернете и содей-
ствие открытой публикации ре-
зультатов научной деятельности.  
Рейтинг появился в 2004 году и об-

новляется каждый январь и июль. 
Сегодня он обеспечивает веб-
индикаторы для более чем 25000 
университетов всего мира.

Общее положение МГТУ им. 
Г.И. Носова среди  университе-
тов России в этом рейтинге повы-
силось с 262 позиции в прошлом 
году до 80 в этом. Таким образом, 
мы вошли в сотню лучших россий-
ских вузов. Согласно этому миро-
вому аналитическому инструмен-
ту наш вуз повысил свои позиции 

по таким критериям, как присут-
ствие в Интернете (общее количе-
ство веб-страниц на домене), влия-
ние (количество ссылок на наш ре-
сурс), открытость (количество пол-
нотекстовых файлов), качество (ко-
личество научных работ, опубли-
кованных в престижных междуна-
родных изданиях, цитируемость).

О позитивной динамике это-
го процесса свидетельствует тот 
факт, что буквально в течение по-
лугода МГТУ им. Г.И. Носова 

продемонстрировал высокие до-
стижения в трех престижных ми-
ровых рейтингах, вошел: в ТОП-
100 и занял 82 место среди 240  
лучших вузов России по итогам 
ежегодного Национального рей-
тинга университетов, проводимого 
под эгидой «Интерфакс», в меж-
дународный рейтинг QS Ranking 
ТОП–200 «Развивающаяся Европа 
и Центральная Азия». И вот новый 
высокий результат!

Анна КАРТАВЦЕВА

В преддверии нового учебного года ректор МГТУ им. Г.И. Носова встретился с журналистами Магнитогорска. В.М. Колокольцев рассказал  
о преодолении коллективом вуза финансовых трудностей высшего образования в последние годы, о создании нового сквера,  
об университетских буднях, планах и перспективах.

До шестидесятилетия нашей газеты осталось 97 дней

Университет существенно повысил позиции  
в международном рейтинге Webometrics
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Отметив, что он гордится свои-
ми студентами и уверен в их об-
щественной и политической со-
знательности, а также в том, что 
в день выборов, когда решается, 
ни много ни мало, судьба страны, 
а значит, каждого из нас, студенты 
МГТУ поведут себя верно, Вале-
рий Михайлович поговорил с ними 
о правильном выборе и о том, как 
важно иметь на всё свой взгляд, 
а также призвал их смело ша-
гать по жизни, чему будут немало 
способствовать знания и умения,  
полученные в МГТУ им. Г.И. Но-
сова.

Подтверждением высокого ка-
чества образования, которое да-
ется в Магнитогорском техниче-
ском университете, был пример 
его выпускника, замминистра об-
разования и науки Челябинской 
области В.А. Бобровского, кото-
рый посетил родной вуз и расска-
зал студентам о важности с са-
мых первых курсов думать о сво-

ем дальнейшем жизненном пути. 
Он сам начинал строить свою ка-
рьеру уже с самого поступления 
в наш вуз и, окончив его с крас-
ным дипломом, совмещал учебу 
в аспирантуре с работой в уни-
верситетской профсоюзной ор-
ганизации студентов и аспиран-
тов, участвовал в возобновлении 
деятельности студотрядов, был 
помощником депутата Магнито-
горского горсобрания М.В. Ше-
метовой, начальником Главного 
управления молодежной полити-
ки Челябинской области, а сейчас 
он – заместитель Министра обра-
зования и науки Челябинской об-
ласти. «Это, прежде всего, побе-
да нашего МГТУ», – говорит он. 

Заглянул в альма-матер и вы-
пускник МГТУ 1984 года, 
инженер-литейщик, прошедший 
путь от рабочего до мэра наше-
го города, В.В. Бахметьев. Поль-
зуясь случаем, рассказал о начале 
своего трудового пути: о том, как 

после окончания вуза на комбина-
те первым делом ему дали лопа-
ту, как он впервые, ориентируясь 
исключительно по чертежам, ис-
кал нужные заготовки, как много 
лет спустя, (а ММК он отдал 30 
лет жизни), уже будучи при долж-
ности, вместе со своей командой 
создал завод прокатных валков, 
лучших в мире, сохранив 380 ра-
бочих мест. 

А сейчас, будучи мэром Магни-
тогорска и воочию убедившись в 
необходимости срочно менять по-
ложение дел, понял, что для это-
го необходимо его личное присут-
ствие в Государственной Думе, 
ибо только лично находясь в ор-
гане, генерирующем законы, мож-
но изменить положение дел и до-
биться преобразования федераль-
ных законов в лучшую для Маг-
нитогорска сторону. «Мне нужна 
поддержка у Думы», – резюмиро-
вал глава города.

В.В. Бахметьев уверен, что го-

тов достойно представлять Маг-
нитку в Государственной Думе, 
тем более что он имеет опыт ра-
боты в производственной, управ-
ленческой и политической сфе-
рах, так как прошел путь от рабо-
чего до управленца, а, будучи де-
путатом по 26 округу, уже имеет 
широкий круг контактов и опре-
деленный вес в высших политиче-
ских кругах страны.

Кандидата поддержали его учи-
тель, профессор К.Н. Вдовин, а 
также  мастер спорта СССР, де-
кан факультета физической куль-
туры и спортивного мастерства 
Р.А. Козлов и замминистра обра-
зования и науки Челябинской об-
ласти В.А. Бобровский. Под за-
навес ректор МГТУ В.М. Коло-
кольцев еще раз подчеркнул важ-
ность НАШЕГО депутата в Госу-
дарственной Думе и пожелал сту-
дентам хороших знаний и высо-
ких стипендий.

Инесса КИМ

Злободневный разговор
Пути повышения электоральной активности молодежи обсудил ректор МГТУ В.М. Колокольцев со своими  
студентами. Традиционная встреча состоялась 2 сентября при заполненном до отказа большом актовом зале.

Поздравляем!
Аспиранты Ильдар Абдулвеле-

ев (кафедра ЭПП), Вячеслав Ошур-
ков (кафедра ВТиП), Алина Юлда-
шева (кафедра ЭПП) и магистран-
ты Алексей Лымарь (гр. АМм-15), 
Ирина Слепова (гр. АТм-15), Ека-
терина Терентьева (гр. АНм-15), 
Платон Тулупов (гр. АМм-15), Ев-
гения Чеканова (гр. АВм-15) ин-
ститута энергетики и автоматизи-
рованных систем стали стипенди-
атами Президента Российской Фе-
дерации для студентов и аспиран-
тов, обучающихся по направлени-
ям подготовки, соответствующим 
приоритетным направлениям мо-
дернизации и технологическо- 
го развития российской экономики.

*** 
Коллектив научно-исследова-

тельской словарной лаборато-
рии под руководством профессо-
ра, доктора филологических наук  
Светланы Григорьевны Шулежко-
вой победил в конкурсном отборе 
на предоставление гранта в рам-
ках федеральной целевой програм-
мы «Русский язык» на 2016–2020 
годы.

***
Студентка кафедры русского 

языка, общего языкознания и мас-
совой коммуникации Светлана Ар-
тёмова выиграла грант Посоль-
ства Франции в России! Светла-
на прошла лингвистические кур-
сы в г. Брест (Бретань, Франция) в 
Международном центре изучения 
иностранных языков Ciel Bretagne 
(Centre international d'Etude des 
Langues).

Обновленная 
версия

В прошлом учебном году мно-
гие студенты оценили и воспользо-
вались приложением электронно-
го расписания МГТУ, созданным 
программистами из гр. ЭАВбп-13 
Александром Богушевым, Дми-
трием Гординым, Кириллом Ко-
пыловым и Михаилом Тюгаевым. 
В этом учебном году ребята пред-
ставляют новую, четвертую, вер-
сию, которая может быть востре-
бована и преподавателями. Идея 
создания расписания пришла в го-
лову Михаила Тюгаева, остальная 
группа помогла довести ее до реа-
лизации. 

Все желающие могут ознако-
миться с версией по ссылке http://
магту.рф/ или, скачав приложение 
в Google Play. Как обычно, в нача-
ле семестра идет утряска расписа-
ния. Если вы заметите несовпаде-
ние с официальным расписанием, 
помогите разработчикам сделать 
их версию актуальной. Пришлите 
свой вариант для уточнения.

Начнем с того, что кампусные 
карты предназначены для перечис-
ления заработной платы сотрудни-
кам и стипендии студентам уни-
верситета. Во-вторых, кампусная 
карта объединила в себе функции 
пропускной системы, поэтому слу-
жит в качестве электронного про-
пуска в здание вуза. В-третьих, с 
её помощью можно бесконтактно 
оплачивать проезд в обществен-
ном транспорте. При этом разрабо-
тана специальная льготная схема 
расчетов: при любом количестве 
поездок в течение часа плата за 
проезд взимается только один раз. 
Кроме того, данная карта способ-
на заменить целый набор дисконт-
ных карт: расплачиваясь ею в ма-
газинах, кинотеатрах, аптеках, ме-
дицинских центрах и т.п., можно 
получить денежную выгоду в виде 
скидок до 50% в рамках програм-

мы привилегий «Магнитка Plus».
Стоит отметить и льготные усло-

вия обслуживания кампусных карт. 
Сотрудники и студенты МГТУ им. 
Г.И. Носова могут бесплатно сни-
мать наличные и получать справ-
ку о балансе по счету в банкома-
тах Кредит Урал Банка и Газпром-
банка. Банкоматно-терминальная 
сеть КУБа насчитывает более 200 
устройств и является 
самой разветвленной в 
Магнитогорске, а банко-
маты Газпромбанка до-
ступны к услугам кли-
ентов по всей России. 

Еще одно значимое 
преимущество – нали-
чие персонального ме-
неджера, к которому 
любой студент или со-
трудник вуза может об-
ратиться за консульта-

цией по вопросам обслуживания 
в банке: кредиты, вклады, денеж-
ные переводы, интернет-банкинг и 
другие сервисы.

И это не весь функционал. На 
данный момент ведется работа по 
созданию новых сервисов, кото-
рые помогут сделать университет-
скую жизнь удобнее, легче и со-
временнее. 

– Сотрудничество с ведущим 
университетом нашего города и 
одним из самых авторитетных 
вузов региона – большая честь  
для нас, – отмечает председа-
тель правления банка «КУБ» 
(АО) Светлана Еремина. – Разу-
меется, для серьезного научно-
образовательного центра банков-
ские услуги должны быть соот-

ветствующего уровня. 
Кампусная карта – уни-
кальный продукт, совме-
щающий универсаль-
ное платежное средство 
с рядом полезных функ-
ций, которые позволяют  
студентам и препода-
вателям МГТУ управ-
лять своими денежными 
средствами с существен-
ной выгодой для личного 
бюджета.

Специально для студентов  
и сотрудников МГТУ им. Г.И. Носова

Кредит Урал Банк разработал уникальный проект специально для  нашего университета – «Кампусная карта». 
Возможности данной банковской карты не ограничиваются стандартными финансовыми операциями.  
Важно знать, что карта обладает дополнительным пакетом функций, которыми могут воспользоваться только 
студенты  и сотрудники университета. 
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Франческа Волпи, Грегорио Гай-
эта и Федерико Раффа из Италии, 
Анна Клементе из Великобрита-
нии и Алжбета Фродлова из Че-
хии осваивали программу изуче-
ния русского языка как иностран-
ного и русской литературы. Орга-
низатором уникального проекта 
является профессор Татьяна Евге-
ньевна Абрамзон. Проект старто-
вал этой зимой, когда совершен-
ствоваться в знании русского язы-
ка и литературы приехало четве-
ро студентов Миланского универ-
ситета. Они тогда остались очень 
довольны всем, что им было пре-
доставлено и в образовательном 
плане, и в познавательном. Поэто-
му как только узнали о продолже-
нии проекта, то все четверо сразу 
засобирались в дорогу. Но прибы-
ли только трое – одна девушка по 
болезни вынуждена была остаться 
дома. Организаторы тщательно го-
товились к этой школе, продумав 
все до мелочей от места ее прове-
дения на лоне природы до экскур-
сионной программы на каждый 
день во внеурочное время. 

– Главная цель этой школы, – го-
ворит Т.Е. Абрамзон, – конечно, 
образовательная. Вторая – куль-
турное общение. Я считаю, что 
это и имиджевый проект. Мы, реа-
лизуя его, представляем и универ-
ситет, и город, и Россию в целом. 
Наша задача – показать, что такое 
общение очень обогащает, расши-
ряет горизонты во всех смыслах, 
позволяет нашим гостям узнать 
истинного русского человека, без 
сложившихся на западе пугающих 
стереотипов. Третья цель – отдых, 
культурно-познавательная про-
грамма.

– Мы достаточно тщательно 
подбирали экскурсии, – расска-
зывает доцент Н.Н. Зеркина, ко-
торая постоянно находилась с ре-
бятами, – чтобы они носили не 
только развлекательный, но и по-
знавательный характер. Затем на 
уроках русского как иностранно-
го мы устраивали обсуждения, бе-
седы по тем темам, которые затра-
гивались на экскурсиях. Были на 
водопаде Мангак, ездили к знаме-
нитым нашим уральским листвен-
ницам, которые имеют несколько 

стволов, проводили чаепития с на-
циональными атрибутами, водили 
в баню, которая им очень понра-
вилась, возили на Аркаим, устра-
ивали другие экскурсии, спортив-
ные соревнования для них. Им 
было очень интересно. Наши пре-
подаватели очень тщательно гото-
вились к занятиям так, чтобы ре-
бятам было действительно инте-
ресно, понятно. Специально для 
преподавания РКИ мы создали и 
распечатали лото с вопросами-
ответами, куда были включены те 
моменты, которые в силу задан-
ных рамок не вошли в процесс 
обучения. Там отражались важ-
ные географические, историче-
ские моменты, связанные с Рос-
сией, скажем – самое крупное озе-
ро, название окружающих Россию 
морей, русский путешественник, 
побывавший в Индии. Они долж-
ны были на карточке найти ответ. 
Мне было очень любопытно на-
блюдать, когда Франческа с карто-
чек лото списывала вопросы и от-
веты. Было приятно осознавать, 
что ей, как будущему методисту, 
этот прием  показался полезным, 
причем не только с точки зрения 
языка, но и его преподавания.

Занятия по русскому языку как 

иностранному и русской литера-
туре проводили преподаватели ка-
федры языкознания и литературо-
ведения, а теорию перевода чита-
ла доцент И.Н. Ремхе с кафедры 
английского языка. 

Группа была в полном восторге 
от всего, что она получала в лет-
ней школе. Молодые люди впол-
не осознанно выбрали именно 
этот проект, хотя могли бы отпра-
виться в Москву или Петербург. 
Но, во-первых, качество обучения 
здесь их в высшей степени устра-
ивало. А, во-вторых, по их мне-
нию, узнать, понять Россию, чего 
им очень хотелось, невозможно, 
не узнав глубинки. 

– Все здесь отлично, – говорила 
(на очень приличном русском, как 
и все остальные) Франческа. – Я 
многому обучилась, узнала мно-
го новых идей по литературе, по-
полнила знания по русской лекси-
ке, оттенкам значения слов. Здесь 
мы занимаемся в малочисленной 
группе, получается почти инди-
видуальная подготовка, а это дает 
высокое качество. Есть возмож-
ность постоянно общаться с пре-
подавателями, магнитогорски-
ми студентками-тьюторами. Это 
очень полезно.

– Во втором семестре третьего 
курса я учился в Москве, – расска-
зал Федерико, – но именно здесь, 
в Магнитогорске, я впервые услы-
шал, например, о таких авторах, 
сказках и другой информации, 
которой не давали нигде. В этой 
школе каждый из нас не только по-
лучает профессиональные знания, 
но и ощущает щедрую душевную 
атмосферу. И это очень помога-
ет процессу обучения, потому что 
студенты чувствуют себя эмоцио-
нально комфортно.

– Чтобы учеба шла хорошо, – 
добавил Грегорио, – необходима 
очень качественная организация 
этого процесса. Здесь преподава-
телям удалось это сделать на са-
мом высоком уровне.

Все больше узнавая Россию, 
Грегорио пришел к выводу, что 
русские очень похожи на них, ита-
льянцев. Эту мысль горячо под-
держала и Анна, которая тоже 
не впервые на Урале. А Алжбета 
призналась, что ей здесь настоль-
ко комфортно, что она чувствует 
себя как дома. Она, кстати, един-
ственная, кто сама по интернету 
нашла информацию об этой шко-
ле и отправилась сюда для того, 
чтобы улучшить свой русский, ко-

торый изучала 25 лет тому назад, 
для повышения качества своих пе-
реводов.

– С Миланским университе-
том у нас будет заключен договор, 
предусматривающий обмен сту-
дентами, – рассказала о ближай-
ших перспективах Т.Е. Абрамзон. 
– И на будущий год на семестр к 
нам для обучения русскому языку 
и литературе приедут шесть сту-
дентов этого вуза. Соответственно 
и шесть наших студентов отпра-
вятся на подготовку в Милан. Они 
будут там изучать историю ли-
тературы, театра, культуры, ита-
льянский язык. А в еще более да-
лекой перспективе, может быть, 
реализуется проект двойного ди-
плома. Если же говорить о школе, 
то, конечно же, нужно расширять-
ся, чтобы было не пять, а двад-
цать, сорок человек, проводилась 
она не два раза в год, а, например, 
четыре – посезонно. Лично для 
меня эта школа несет еще и про-
светительскую идею, миссионер-
скую. Я хочу, чтобы наши студен-
ты увидели, что русские – не та-
кие, какими нас рисуют в разных 
политических мифах. 

Анна КАРТАВЦЕВА

3МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Когда все студенты и большинство преподавателей МГТУ наслаждались последними неделями летнего отдыха, в учебно-оздоровительном 
центре университета «Юность» читались лекции, проводились практические занятия – для иностранных студентов работала филологическая 
школа. Она открылась 17 августа и действовала десять дней.

Школа на Банном.  
Проект развивается
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Любой желающий мог не толь-
ко лучше узнать о каждом на-
правлении деятельности, но и 
сразу же присоединиться к по-
нравившейся студенческой ор-
ганизации. Первокурсники оце-
нили яркие и красочные фото-
зоны, интересные и подвижные 
квесты, получили возможность  
сфотографироваться с веселы-
ми аниматорами – героями муль-
тфильмов и даже с безбашен-
ной Харли Квинн. А также ребя-
та смогли помериться силами в 
баскетболе и хоккее, почувство-
вать себя в роли журналиста, ра-
диоведущего и даже режиссёра, 
получить моментальное фото на 
инстапринтере, поиграть в «при-
ставку», проверить свои силы 
в строительстве и трудовом ма-
стерстве, почувствовать себя на-
стоящим КВНщиком и сфотогра-
фироваться с главным хоккейным 

трофеем КХЛ – Кубком Гагарина! 
Торжественная часть началась 

с гимна МГТУ в исполнении сту-
денческого хора. Для привет-
ственного слова на сцену прига-
сили ректора МГТУ им. Г.И. Но-
сова, депутата Законодательно-
го собрания Челябинской обла-
сти Валерия Михайловича Коло-
кольцева, главу города Магнито-
горска Виталия Викторовича Бах-
метьева, генерального директора 
ОАО «ММК», депутата Законода-
тельного собрания Челябинской  
области Павла Владимировича 
Шиляева, председателя магнито-
горского городского Собрания де-
путатов Александра Олеговича 
Морозова и исполнительного ди-
ректора Автономной некоммер-
ческой организации ХК «Метал-
лург» Максима Николаевича Гри-
цая. 

– Я поздравляю Вас с началом 

учебного года. Могу заверить, 
что мы полностью готовы к ново-
му году. В университете вас ждут 
комфортные аудитории, хорошие 
общежития и прекрасные столо-
вые, где вы сможете вкусно и не-
дорого пообедать. Также в нашем 
вузе работают социальные про-
граммы для всех категорий обу-
чающихся, преподавателей и со-
трудников. Мы подготовили для 
вас пространство, в котором вы 
должны реализовать свои потреб-
ности в знаниях. Учитесь и до-
бивайтесь поставленных целей, 
и отнеситесь к этому ответствен-
но, – поздравил студентов ректор 
МГТУ. 

Глава города Магнитогорска, 
Виталий Викторович Бахметьев 
сказал: «Я поздравляю вас с этим 
праздником, с Днём знаний. Это 
ваш праздник! Я желаю вам сда-
вать на «отлично» все экзамены 

и зачеты, чтобы получать стипен-
дию и жить весело до следующей 
сессии. Но не забывайте, что вы 
– будущее нашего города, нашей 
области и нашей страны! Помни-
те об этом!» 

Кульминацией праздника ста-
ла передача символического сту-
денческого билета выпускником 
МГТУ – 2016 Артёмом Калташ-
киным первокурснице Анастасии 
Павлушкиной. 

Завершилась официальная 
часть салютом из воздушных ша-
ров и фейерверком, которые взви-
лись в небо и стали для каждого 
из нас, особенно для первокурс-
ников, символом сбывшихся же-
ланий поступивших и воодуше-
вили всех на новые творческие и 
учебные начинания. 

Далее началась яркая, весёлая 
и очень позитивная концертная 
программа. 

Всех порадовал ансамбль рус-
ской песни «Земляничка», кол-
лектив акробатики и хореографии 
«Акролайф», хореографический 
коллектив «Новый свет», вокаль-
ный коллектив «Висталеди», хо-
реографический коллектив «Бо-
нус», а завершил концертную 
программу вокальный ансамбль 
«Diamonds» великолепным ис-
полнением песни «Uptown funk». 

Все пришедшие на праздник 
были приятно удивлены таким 
приемом, а уже 2 сентября ребята 
отправились на занятия, где про-
должили знакомиться с нашим 
родным и любимым университе-
том. 

Мария САПРЫКИНА, 
Дарья ГОРЕЛОВА, 

студенческий пресс-центр 
МГТУ

Ликуй, студенчество –  
День знаний!

В этот солнечный день МГТУ принял тысячи «новобранцев» в свою большую и дружную семью. Уже традиционно праздничное 
действо Дня знаний развернулось в Университетском сквере, где была организована выставка-презентация всех студенческих  
объединений МГТУ. 
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В МГТУ и научат,  
и путевку в жизнь дадут 

По мнению ректора, первокурс-
ник последних лет мало склонен 
к диалогу, и вести его не может в 
принципе, разве что с компьюте-
ром, общаясь на сленге. Измене-
ние сущности школьного образо-
вания вынуждает вузы менять под-
ходы к среднему профессиональ-
ному и высшему образованию. Не-
способность к диалогу – это беда 
информационного общества, и её 
нужно искоренять. С этой целью, 
в том числе, в МГТУ создан один 
из научных институтов гуманитар-
ного направления. Так вуз стал на-
стоящим классическим универси-
тетом: здесь есть и технический 
научно-исследовательский инсти-
тут – НИИ Наносталей, и гума-
нитарный – НИИ Исторической 
антропологии и филологии. Та-
кой тандем позволяет МГТУ им.  
Г.И. Носова быть высоко конку-
рентоспособным на рынке обра-
зования, уверенно войдя в новый 
учебный год. Несмотря ни на что, 
здесь так учат студентов, что по-
сле окончания вуза они успешны 
и очень хорошо трудоустраивают-
ся, т.к. высокий уровень подготов-
ки выпускников МГТУ у работода-
телей не вызывает никаких сомне-
ний. 

Про скверик
Идея создать чистый современ-

ный ухоженный сквер левее цен-
трального входа в вуз была вы-
страдана, обдумана, заботливо 
взращена коллективами студотря-
да и отдела по воспитательной ра-
боте МГТУ два года назад. Специ-
алисты кафедры архитектуры со-
вместно со студентами создали 
несколько проектов сквера, после 
проведенного конкурса был вы-
бран итоговый, в котором отража-
лись все пожелания руководства 
вуза. Проект заслужил одобрение 
Председателя горсобрания депу-
татов А.О. Морозова и тогдашне-
го мэра Е.Н. Тефтелева, а в янва-
ре 2016 г. с ним ознакомился и гла-
ва города В.В. Бахметьев, которо-
му студенческая инициатива по-
нравилась, особенно в том плане, 
что студенты готовы осуществить 
её самостоятельно. Тогда же про-
ект согласовали с администраци-
ей Магнитогорска, в июле – с го-
родским управлением архитек-
туры и строительства, с горэлек-
тросетью, водоканалом, с эколо-
гами. В конце августа на расши-
ренном совещании архитектурно-
консультативного совета города, 
где, кроме чиновников и архитек-
торов были и представители вуза, 
было решено, что «с точки зре-
ния архитектурных решений пер-
воначальный проект не имеет на-
реканий и изменению не подле-

жит». И вот работа закипела: убра-
ны старые деревья из числа дико-
растущей поросли, причем, вы-
рубка каждого из них была запла-
нирована и одобрена. Отсыпаны 
прогулочные дорожки, установле-
ны бордюры и лавки, спортивные 
тренажеры, входная группа; подве-
дена в сквер вода; забетонированы 
площадки; разбиты клумбы; под-
ведено электричество к фонарям. 
Выполнены пожелания архитекто-
ров: перенесена вглубь сквера дет-
ская площадка, убран ролледром и 
информационные стенды; осенью 
на месте дряхлых пней появятся 
хвойные растения, будут высаже-
ны сирень, рябина, липа, оформ-
лена живая изгородь, посеяны га-
зоны. С проспекта Ленина, прой-
дя сквер через арку, прямым хо-
дом можно попасть в гостеприим-
но распахнутые двери приемной 
комиссии МГТУ им. Г.И. Носова: 
теперь абитуриентам и их родите-
лям не придется плутать в поисках 
заветного крыльца. 

Объём преобразований огро-
мен, все работы проводятся свои-
ми, студенческими, силами прин-
ципиально. Сквер строится пол-
ностью на спонсорские средства. 
Помогают ОАО «ММК», ООО 
«Трест Магнитострой», компа-
ния «SergeyS Pizza», ООО «Строй-
Плюс», сеть аптек «Гезель», ОАО 
«МЦОЗ» и др. Ректор выразил бла-
годарность всем неравнодушным 

горожанам, которые поддержали 
студентов и идею создания сквера. 
«В свое время мы отстояли Уни-
верситетский сквер, не позволив 
построить там «макдональдс», и 
этот сквер тоже отстояли, не будет 
на этом месте автостоянки!» – под-
ытожил В.М. Колокольцев.

Отвечая на вопросы 
журналистов, 

ректор рассказал о том, как кол-
лектив университета проходит 
путь к признанию МГТУ одним 
из опорных вузов страны. Он уже 
сейчас имеет те показатели, кото-
рые должны быть к 2020 году. Сей-
час вуз готовится ко второму эта-
пу, а в Минобразования пересма-
тривают документацию с тем, что-
бы такие сильные вузы, как МГТУ, 
имели возможность получить ста-
тус опорного вуза страны. 

Заинтересовал гостей пресс-
конференции размер стипендии: 
он будет зависеть от того, как сту-
дент учится. Помимо стандартной 
стипендии, которая назначается 
после первой сессии, вуз вправе 
установить повышенную стипен-
дию первокурсникам в зависимо-
сти от портфолио и от того, с ка-
кими школьными успехами тот 
пришел в вуз. Магистерская сти-
пендия может доходить до 15 тыс. 
рублей. Для этого надо как можно 
раньше начинать заниматься на-
укой. Кроме того, на размер сти-

пендии положительно влияет со-
циальная активность студента. 
Поощряется участие в студенче-
ской самодеятельности, в спорте 
и т.д. 

Интересовало прессу, что будет 
со зданием МаГУ на пр. Ленина 
114: вся инфраструктура универ-
ситета находится у вуза всего лишь 
в оперативном управлении, а при-
надлежит фактически Минобрнау-
ки, которое и примет решение, что 
делать с этим зданием. 

Обсудили тревожную тенден-
цию последних лет, начавшуюся с 
2013 года: выпускники школ выби-
рают для учебы вузы других, более 
крупных городов, причем стремят-
ся туда не из-за того, чтобы учить-
ся в другом вузе, а из-за более ра-
дужной перспективы дальнейше-
го трудоустройства. В этом году 
две трети абитуриентов уехали из 
города. Ректор призвал вместе по-
думать, чем в нашем городе можно 
привлечь молодежь, где её можно 
трудоустроить, чтобы она не бежа-
ла прочь, а Магнитогорск не пре-
вратился бы в город пенсионеров. 
«Должна быть программа города, 
при которой молодежь с удоволь-
ствием бы оставалась в Магнито-
горске», – сказал ректор. 

Вопросов больше не было, и 
В.М. Колокольцев поблагодарил 
журналистов за визит.

Инесса КИМ



В детском центре «Радуга» впервые организовали педагоги-
ческую практику для студентов, которые работали с детьми со-
трудников и отдыхающих. Проводились детские и студенче-
ские мероприятия – активно, весело, интересно проходили ча-
епитие с пирогами, караоке, детские эстафеты. Поставлены 
сказки «Золушка», «Белоснежка и 14 гномов», «Маша и Мед-
ведь», «Терем-теремок», проведены дискотеки для самых ма-
леньких детей с аниматорами, фестивали маленьких принцев и 
принцесс, «партизанские тропы». Для студентов отдел по вос-
питательной работе организовал конкурсы «Мистер и Мисс 
Юность 2016», квесты, фестиваль Барбекю, походы и т.д. 

Изюминкой «Юности» сезона 2016 было проведение сустав-
ной гимнастики и гимнастики на фитболах.

Выражаем благодарность за красивую, вкусную и веселую 
«Юность» от студентов, преподавателей и детей сотрудников 
и отдыхающих ректору, администрации УОЦ «Юность» и про-
фкомам университета. 

Ольга АНДРЕЕВА,  Наталья ЧАЛКОВА

Лето в «Юности»
Благодаря администрации университета, профкому преподавателей  
и сотрудников, профкому студентов и аспирантов, «Студсервису» этим летом,  
как и всегда, на базе отдыха была достойно организована спортивная,  
культурно-массовая и воспитательная работы. 

Откровенный диалог
ГОРИЗОНТЫ

1
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– Это было, по-моему, на пер-
вом или втором курсе, значит, в 
1983–84 годы.

Олег Щуров (мы учились в 
одной группе на техфаке по спе-
циальности «Обработка метал-
лов давлением») предложил зай-
ти в редакцию, потому что нужны 
были авторы, шли мы как раз мимо 
«За кадров» (сейчас – «Денница») 
по второму этажу, к пирожкам, на-
верное, я и зашла. Анна Юрьевна 
не спросила – зачем пришла, нуж-
но ли мне это, а стразу предложила 
написать несколько заметок о том, 
что интересно, я написала. Пер-
вой, по-моему, была о театре Бура-
тино – там тогда хорошие спектак-
ли ставили, режиссёр интересный 
был. Потом другие заметки, так и 
получилось.

А потом мы подружились, инте-
ресно было, не скучно.

Какой тогда была редакция? Она 
была хорошей, веселой. Работа-
ли Анна Юрьевна (с косой до ко-
лен, она и сама это помнит), Лю-
бовь Александровна Филиппова, 
Юра Ваккер. Объединяла всех, ко-
нечно, Анна Юрьевна: очень вни-
мательно всех слушала, старалась 
объективной быть – показывать 
события и людей такими, какие 
они есть, насколько это возмож-
но, мне кажется, это самое важ-
ное для журналистов. И терпели-
вой: один раз она мучилась с длин-
ной стенограммой собрания. Я ей 

предложила – давайте помогу, «по-
режу». А в это время в редакции 
что-то интересное все бурно об-
суждали. На следующий день А.Ю. 
сообщает: «Я думала вчера – ну, 
сейчас Надюшка там такого «наре-
жет» под всеобщее веселье, а ока-
залось хорошо, все, как надо, сде-
лала», но пока «резала» – ни сло-
ва не сказала, не захотела недове-
рием обидеть. Зато я однажды «ра-
зобрала» статью: прочитала, спра-
шиваю – и кто это написал? А.Ю. 
– а что не так, Надюш? Я объясни-
ла – что слова слишком «волшеб-
ные». А оказалось – её статья. Ну 
что тут скажешь? Только, что пы-
таюсь категоричной не быть, ког-
да можно. В общем, атмосфера 
в редакции зависела от того, ка-
ких людей там собирал редактор: 
писали те, кому были интересны 
люди, жизнь вокруг, и, наверное, 
близкие по социальному темпера-
менту. По крайней мере, честные 
в своём газетном увлечении. Лю-
бовь Александровна – тоже ин-
тересная, красивая, очень живая, 
грустно было, когда она уезжала 
с мужем в Магадан, по-моему. И 
корреспондент Юра Ваккер – мы 
его, правда, больше за подруж-
ку, чем за парня считали – он был 
очень добрый, смешливый. Нач-
нём о чём-нибудь совсем не маль-
чишеском говорить, вдруг вспом-
ним – Ой, здесь же Юрка! – ну лад-
но, он смеялся только. Жаль, потом 

ему много пришлось пережить тя-
желого в жизни. Друзей у редак-
ции было много – Олег Щуров, 
поэт наш; Игорь Маркин, ребята 
из ансамбля гитаристов одно вре-
мя заходили и писали, из стройо-
тряда подруги, много студентов – с 
кем-нибудь материал пройдёт в га-
зете, а его герой затем приживется 
в редакции, потом сам пишет. Сре-
ди преподавателей много было ав-
торов, да и просто пообщаться за-
бегали, самовар постоянно грелся.  
Лев Анатольевич Скворцов – ри-
совал и писал иногда, обязатель-
но торты на праздники приносил, 
у многих с ним товарищеские от-
ношения были. 

Римма Андрияновна Дышален-
кова, Царствие ей небесное, вспо-
минается, конечно. С ней было 
очень интересно разговаривать 
(больше слушать) – о литературе, 
об Урале, поэтах, историях из ли-
тературного института. Даже го-
лос её хрипловатый помнится. 
Причём это звучит так заунывно 
– «о литературе», на самом деле 
могла обсуждаться какая-нибудь 
животрепещущая любовная исто-
рия (не обязательно студенческая, 
она и про поэтов много интересно-
го рассказывала), и тут же – о двух 
направлениях, по которым могла 
развиваться русская литература – 
Достоевского или Толстого, и что 
было бы в обоих случаях и с лите-
ратурой, и с историей, и с нами. И 

позже было много людей и в шта-
те, и авторов, по выражению Лю-
бовь Александровны, «прожжён-
ных газетчиков», с которыми не-
скучно было – фотограф Саша Де-
нисов, корреспонденты Света Дол-
гушева, Неля Казлаускене, Света 
Ланцова (читала она в последнюю 
встречу стихи, как и встречались, 
и дурачились,.. и не поговорили – 
оказалось, прощалась перед тем, 
как уехать жить в другую страну), 
многие. И ребята, которые сей-
час работают, конечно – фотограф 
Владимир Косенков, корреспон-
денты Ирина Портнова, Инна Ким, 
подруги мои. Газета меня привела 
и на радио, еще одно увлечение и 
новые друзья.

Почему стала ее активным ав-
тором? Просто интересно было, 
нравилось. Писала о том, что про-
исходило вокруг, в чём сама уча-
ствовала – про стройотряд и сво-
их подруг, про А.П. Шадрунову, 
которая учила физике маму, дядю 
(она так и осталась уверена, что он 
списал на экзамене) и меня. Нра-
вилось интервью делать с разны-
ми людьми – со студентами, пре-
подавателями, музыкантами (тог-
да Геннадий Семенович Гун мно-
гих интересных людей в институт 
приглашал по линии эстетическо-
го воспитания, особенно запомни-
лись концерты Сака, школы Горно-
стаевой, сестер Лисициан; кого он 
только ни привозил: и артистов, и 
музыкантов, и бардов – до сих пор 
фотография К. Райкина хранится с 
автографом «Надя, будь счастлива 
и до встречи»). Кстати, когда си-
стема эстетического воспитания 
начала меняться, писала интервью 
с разными интересными людьми и 
для себя открытие сделала – ока-
залось, всем нравится совсем раз-
ное. Когда самому что-то нравит-
ся, думаешь, у всех так – оказа-
лось – нет, разные у людей предпо-
чтения: кому-то классику нужно, 
кому-то джаз; кому-то интересно 
про спорт читать, кому-то про ве-
теранов (а мне казалось – скучно). 

Косте Плотникову и другим пар-
ням с потока, оказалось, нравит-
ся в хоре петь. А если бы не спро-
сила – ни за что не догадалась бы 
со стороны (не похожи они были 
на хоровых мальчиков), думала, по 
эстетике заставляют. С мамой ин-
тервью делала (она очень красивая 
на той фотографии в газете, у неё, 
наверное, до сих пор мои замет-
ки хранятся), нужно еще с папой 
было сделать. Запомнилось, конеч-
но, интервью с тогда еще главным 
инженером ММК Стариковым – он 
уже работал в должности и.о. ди-
ректора комбината, но очень легко 
общался, с теплотой отзывался об 
институте, студентах. Содержание, 
честно говоря, не помню, только 
общее впечатление. Со спортом у 
меня, кстати, не сложилось. Про-
бовала писать, но тоже открытие 
было, что лучше иногда что-то и 
не пытаться ни понять, ни до конца 
довести. Сложная для меня систе-
ма оказалась – переплетения про-
фессиональных, любительских, 
клубных интересов. Да и кто-то из 
умных старших товарищей с кафе-
дры физвоспитания вовремя посо-
ветовал – не лезь туда, сложно всё. 
Писать вообще со временем стало 
всё сложнее. Потому что так, как 
есть или хотя бы так, как ты пони-
маешь, всё равно не получится на-
писать (у меня, по крайней мере). 
А не так – не хочется, да и неза-
чем. И задеть кого-нибудь очень 
легко, даже без умысла, просто не 
вспомнив о чём-то или не так по-
няв. Тоже не хочется. Так и разучи-
лась. А, скорее, и не умела, по не-
знанию писала (как и сейчас).

Почему стала другом редакции? 
– Совсем не знаю – что сказать. 
Само случилось. С кем-то другим, 
наверное, не случилось бы. Умные 
они все, весёлые и красивые. Мо-
жет, поэтому?

Какой след оставила эта друж-
ба? Она не «оставила», она нику-
да не уходит!

Ну вот, вспомнила юность.
Поздравляю! И спасибо!

О дружбе, которая никуда не уходит
Уже совсем скоро нашей редакции исполнится 60 лет. Сколько всего было за эти годы! Жаль, что не осталось свидетелей первых лет  
ее существования. Как много они могли бы рассказать! Именно поэтому с начала года мы публиковали заметки из газет тех лет  –  
с их пожелтевших страниц говорит само время. А теперь даем слово нашим внештатникам, кто много времени, сил и душевного тепла 
отдал корреспондентскому труду в «За кадрах» – «Деннице». Открывает этот цикл профессор Финансового университета при Правительстве 
Российской Федерации (г. Москва) Надежда Викторовна КИРИЛЛОВА (в студенчестве Сыромятникова).

К 60-ЛЕТИЮ ГАЗЕТЫ «ДЕННИЦА»

На снимке: Олег Щуров, Юрий Ваккер, Игорь Маркин, Александр Денисов; сидят Вадим 
Гольдман, Олег Тулупов; Любовь Филиппова, Римма Андрияновна Дышаленкова, Анна 
Юрьевна Картавцева (тогда Шеметова), Надежда Кириллова (тогда Сыромятникова)
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Объявление о конкурсе 
Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего образования «Магнитогорский государствен-
ный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет кон-
курс на замещение вакантных должностей по трудовому договору: 

ассистента кафедры:  промышленного транспорта (институт горно-
го дела и транспорта);  языкознания и литературоведения (институт гу-
манитарного образования, направление «История, филология и ино-
странные языки»).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей 
профессорско-преподавательского состава в университете, с квалифи-
кационными требованиями по соответствующей должности в «Положе-
нии по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-15)

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объ-
явления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. 
Носова» в разделе «Информация для научно-педагогических ра-
ботников». Заявления и документы направлять по адресу: 455000,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

7ВЕРТИКАЛЬ

Прошу считать недействительными студен-
ческий билет, выданный на имя:
* Синицких Алексея Сергеевича, ст. гр. 
ММТОм-14;
* Аглиулиной Валерии Радиковны, ст. гр. ЗЭЭб-
15;
* Дмитриенко Артема Викторовича, ст. гр. 
МЧМб-12;
* Бодалетовой Евгении Сергеевны, ст. гр. ТЭТб-
15;
* Федоренко Ирины Алексеевны, ст. гр. АБб-14-2;
* Филиппова Алексея Ивановича, ст. гр. МЧМ-14;
* Здоровцевой Марии Дмитриевны, ст. гр. СГТб-
13-1;
* Фасхутдинова Илнура Нуримановича, ст. гр. 
ММСП-15;
* Трухачевой Ксении Георгиевны, ст. гр. АПИп-
14;
* Прохоровой Натальи Викторовны, ст. гр. ТСМб-
15-3;
* Горбуновой Валерии Викторовны, ст. гр. ПППп-
15-3;
* Матвеева Артема Олеговича, ст. гр. МКТб-15;

* Чекмазова Дмитрия Сергеевича, ст. гр. ФПОп-
15-15;
* Шишлоновой Алены Николаевны, ст. гр. 
ММПм-15-1;
* Корниной Ирины Николаевны, ст. гр. СКИб-14;

зачетную книжку, выданную на имя:
* Игнатова Андрея Сергеевича, ст. гр. АПИб-14;
* Врублевски Алексея Сергеевича, ст. гр. зЭЭб-
13-1;
* Алибаева Артура Фарвазовича, ст. гр. ТСАб-
12;
* Ахмедзянова Айнура Рафиковича, ст. 
гр.ЗМТМб-13-1;
*Григорьева Павла Сергеевича, ст. гр. ЭМб-15;
* Булатова Рушана Ринатовича, ст. гр. ЭАИб-13;
* Пампуры Егора Михайловича, ст. гр. ММб-14-2
зачетную книжку и студенческий билет, вы-
данные на имя:
* Клычева Юрия Владимировича, студента за-
очного обучения, спец. 270109;
* Морева Ярослава Андреевича, ст. гр. ПППп-
15-3.

Работы у всех были, как всегда, 
интересными. Но хочется остано-
виться на одной. Выпускники ка-
федры архитектуры Николай Ноз-
дрин и кафедры металлургии чер-
ных металлов Александр Уман-
чук выполнили совместный ди-
пломный проект, предложив соз-
дать современное производство, 
используя принципы технологи-
ческого и архитектурного проек-
тирования. 

Н. Ноздрин под руководством 
В.С. Федосихина проектировал 
герметичное здание электроста-
леплавильного цеха на террито-
рии ОАО «ММК»», а А. Уманчук 
разрабатывал концепцию проек-
тирования современного универ-
сального электросталеплавильно-
го цеха (рук. В.А. Бигеев). Ребя-
та использовали последние совре-
менные достижения в архитекту-
ре и электросталеплавильном про-
изводстве, спроектировав ком-
бинированный сталеплавильно-
прокатный цех с годовой мощно-
стью около 5 млн тонн металло-
проката. Это позволило исправить 
недостатки, допущенные при ре-
конструкции мартеновского цеха 

№ 1 на ОАО «ММК» и сделать 
проект по-настоящему современ-
ным как с технологической, так и 
с экологической стороны.

Для разработки оригинального 
архитектурного здания цеха Ни-
колай использовал принцип аме-
риканского архитектора Фуллера, 
построившего макет купола, что-
бы перекрыть Манхеттен. Такое 
решение является новинкой в ме-
таллургической отрасли. Диаметр 
фуллеровского купола равен трем 
километрам. Н. Ноздрин предло-
жил перекрывать площадку разме-
ром 680×735 м, чтобы закрыть тех-
нологический объект высотой 150 
м и ликвидировать пылегазовые 
выбросы в верхние слои атмосфе-
ры. Он принял в расчёт особенно-
сти использования и проектирова-
ния не только инженерных сетей, 
но и новейшего инженерного обо-
рудования, и предложил приме-
нять нетрадиционные источники 
получения энергии и сбережение 
природных ресурсов в работе про-
изводственного цеха. Здание полу-
чилось просторным, в нем можно 
свободно расположить технологи-
ческое оборудование на автоном-

ном фундаменте. Корпус может 
пережить несколько технологий и 
в дальнейшем использоваться по 
другому назначению.

Размещением технологических 
линий занимался А. Уманчук. Ле-
том прошлого года Александр про-
ходил научно-производственную 
практику в Турции на заводе 
«ММК Metalurji», где ознакомил-
ся с современным электростале-
плавильным цехом. Результаты по-
ездки определили тему выпускной 
работы. Вместе с руководителем 
проф. В.А. Бигеевым он рассмо-
трел варианты применения тех-
нологического оборудования на 
ОАО «ММК», аналогичного тому, 
что на турецком заводе. Техноло-
гические линии включают дуго-
вую сталеплавильную печь посто-
янного тока (ДППТ), двухкорпус-
ную печь переменного тока типа 
Conarc, характеризующиеся гибко-
стью в выборе сырья и источников 
энергии, а также листопрокатный 
модуль. Из выплавляемой в ДППТ 
стали будут производить сортовую 
заготовку различного профиля, а 
из стали, полученной в агрегате 
Conarc – горячекатаный рулонный 

лист. Это позволит получать ши-
рокий сортамент стали для разных 
отраслей промышленности.

Выпускники по многим вопро-
сам консультировались с техноло-
гами комбината и с проектировщи-
ками, поэтому проект может иметь 
реальное воплощение, например, 
на Новолипецком металлургиче-
ском комбинате, который нуждает-
ся в реконструкции.

Государственные комиссии на 
«отлично» оценили предложенные 
работы.

Опыт выполнения совместных 
выпускных работ показался всем 
участникам удачным, поэтому 
принято решение не только о про-
должении проекта, но и о расши-
рении круга исполнителей.

Ирина ПОРТНОВА

Содружество металлургов и архитекторов
В июне МГТУ выпустил 4049 человек по 127 образовательным программам, из них 2487 бакалавров,  
308 магистров и 1254 специалиста, из которых по очной форме обучались 1337 чел., по заочной – 2592 чел.,  
по очно-заочной – 120. 476 выпускникам вручены дипломы с отличием.

Защита Александра Уманчука А. Уманчук, В.А. Бигеев, В.С. Федосихин, Н. Ноздрин
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

С 25 по 31 июля в городе Алуш-
та проходил Всероссийский фе-
стиваль студенческого баскетбо-
ла АСБ ФЕСТ. 

Организаторами фестиваля вы-
ступили объединенный совет об-
учающихся Кубанского государ-
ственного технологического уни-
верситета и Автономная неком-
мерческая организация «Ассоци-
ация студенческого баскетбола». 

Участниками мероприятия ста-
ли лучшие представители чем-
пионата АСБ. Игроки, тренеры и 
менеджеры баскетбольных клу-
бов вузов приезжали на полуо-
стров для того, чтобы посоревно-
ваться между собой, почерпнуть 
новые знания и зарядиться поло-
жительными эмоциями. 

По итогам Универсиады АСБ 
ФЕСТ были определены лиде-
ры рейтинга в индивидуальном 
и командном зачёте. В зачет вош-
ли результаты турниров 3х3, 1х1, 
5х5, а также соревнований по 
футболу, волейболу, настольно-
му теннису. Лучшие игроки были 
определены в гонках на гребных 
тренажерах, дартсе и фанболе. За 
участие в соревнованиях, вклю-
ченных в программу Универсиа-
ды, участники АСБ ФЕСТ зара-
батывали баллы. Команда наше-
го университета, уступив всего 1 
балл победителям, заняла второе 
место в общекомандном зачете, 
набрав 64 балла. 

Команда «МГТУ» дошла до фи-
нала соревнований по футболу. 
Игрок «МГТУ» Вячеслав Жидя-
ев стал первым в финале мужско-
го турнира 1х1, участие в кото-
ром приняли порядка 80 лучших 
игроков студенческих баскет-

больных команд России. Муж-
ской финал турнира 5х5 стал на-
стоящим украшением всего фе-
стиваля! «МГТУ» стойко сража-
лись с московским «МГУ». На 
последней минуте матча счет был 
52:50 в пользу Магнитогорска, 
но на последних секундах матча 
игрок МГУ забросил трехочко-
вый мяч, вырвав победу. В пере-
рыве турнира была битва 1x1 ав-
тора твиттера «Русский плеймей-
кер», профессионального игро-
ка Дмитрия Головина с Вячесла-
вом Жидяевым из магнитогорско-
го МГТУ. Встреча закончилась со 
счетом 9:9.  

Для участников были организо-
ваны экскурсии на выбор. Часть 
спортсменов отправилась катать-
ся на канатной дороге Мисхор – 
Ай-Петри, другая часть поехала 
любоваться Воронцовским двор-
цом, третья сделала выбор в поль-
зу красот водопада Джур-Джур, а 
некоторые предпочли посетить 
аквапарк или дельфинарий.

Фестиваль дал участникам 
большие возможности проявить 
свои способности. Те, кто не ста-
ли лучшими в баскетболе, смог-
ли заявить о себе в других видах 
спорта.

Также в рамках АСБ ФЕСТ со-
стоялся семинар «Школа менед-
жеров АСБ», во время которого 
менеджеры баскетбольных клу-
бов вузов получили возможность 
приобрести новые знания и на-
выки, пообщались с известными 
специалистами в области спор-
тивного менеджмента, получили 
заряд энергии для будущих свер-
шений. Руководство спортивно-
го клуба «Стальные сердца» было 

Всероссийские победы
За время летних каникул студентам МГТУ им. Г.И. Носова удалось не только отдохнуть, но и отличиться во Всероссийских соревнованиях. 
Лучшие игроки БК «МГТУ» приняли участие во Всероссийском фестивале студенческого баскетбола, а сборная МГТУ по настольному теннису 
заняла третье место на Всероссийской летней Универсиаде. 

Вячеслав Жидяев

Команда МГТУ по настольному теннису

Баскетбольная команда «МГТУ» 

приглашено на шко-
лу в качестве спике-
ров. С лекцией вы-
ступил заведующий 
спортивного клу-
ба МГТУ Алексей 
Гольцов. По оконча-
нии семинара участ-
никам вручали сер-
тификаты о про-
хождении семина-
ра «Школа менедже-
ров АСБ». От МГТУ 
в семинаре приняла 
участие Александра 
Терещенко как ме-
неджер команды. 

Сразу после фе-
стиваля был орга-
низован трениро-
вочный лагерь АСБ, 
участниками ко-
торого стали луч-
шие игроки АСБ. 
От «МГТУ» участие 
приняли Андрей Ко-
стомаха, Максим Запускалов, Вя-
чеслав Жидяев и Елена Кожепо-
рова. 

Несмотря на приятную рассла-
бляющую атмосферу, которую 
создавали солнце, море и красо-
ты Крыма, участники фестиваля 
были настроены серьезно и сра-
жались до конца. Помимо побед 
были и слезы, и травмы, и, конеч-
но, сильное соперничество. 

Все они привезли домой море 
положительных впечатлений и 
получили ценный опыт. 

– За время АСБ ФЕСТА участ-
ники команды «МГТУ» выросли 
не только в моральном, но и в фи-
зическом плане. Все наши резуль-
таты были достигнуты благодаря 

ежедневным тренировкам и боль-
шой физической нагрузке, – рас-
сказывает Максим Корноухов, 
председатель спортивного клуба 
«Стальные сердца». 

В последний день фестиваля 
было проведено организационное 
собрание с представителями 16 
лучших мужских баскетбольных 
команд России, которые попали в 
состав участников студенческой 
лиги ВТБ (которая стартует в се-
зоне 2016-2017). В скором вре-
мени команды, вошедшие в лигу, 
проведут по 15 домашних и вы-
ездных туров. Несомненно прият-
но, что команду «МГТУ» приня-
ли в лигу ВТБ, так как отбор был 
достаточно жесткий. Учитывали 

не только успехи команд в чем-
пионате и Лиге Белова АСБ, но и 
организацию домашних туров и 
Лиги Белова в сезоне 2015-2016.

***
С 26 по 30 июля в городе Ра-

менское (Московская область) со-
стоялись финальные соревнова-
ния V Всероссийской летней Уни-
версиады по настольному тенни-
су. В состязаниях приняли уча-
стие более 100 спортсменов из 16 
вузов, в числе которых, конечно 
же, и МГТУ им. Носова. По ито-
гам всех игр наши теннисисты за-
воевали бронзовую медаль!

Оксана ШЕПИЛОВА, 
медиа-группа  

«Стальные сердца» 


